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ENCENDER LA LUZ DEL CIRIO EN NUESTRAS VIDAS 

Jesucristo resucitado es luz,  y al igual que a la luz, no 
podemos verlo, sin embargo es la luz la que nos hace ver.

La Iglesia, en este tiempo, ha encendido el cirio pascual en sus templos como una señal de que la resurrección de Cristo se ha colocado en 
el centro de la historia, pero también lo hace porque quiere indicarnos que esta luz se tiene que encender en nuestras vidas y en nuestra 
propia historia. 

Jesucristo resucitado es luz,  y al igual que a la luz no podemos verlo, sin embargo es la luz la que nos hace ver. Es por eso que quisiéramos 
compartir algunas claves para que podamos ver también nuestra propia realidad a través de la luz que nos trae Jesucristo resucitado. 

La primera se trata de vivir la resurrección hoy, y eso comienza por renacer, porque la resurrección nos toca en lo más profundo que hay 
en nosotros, llevándonos a vivir una vida nueva. Por eso san Pablo nos dice que “El que está en Cristo es una nueva creación, pasó lo viejo, 
todo es nuevo” (2Co 5, 17). 

El Señor nos quiere invitar a resucitar aquí y ahora, evitando, como nos sucede muchas veces, que actuemos al margen de esta realidad, 
como “buscando entre los muertos al que está vivo” (Lc 24, 5). La segunda clave es la libertad, ya que “Para ser libres nos ha liberado Cristo” 
(Ga 5, 1). 

La primera etapa de la historia de salvación comienza con la liberación de Israel y, al igual que con el pueblo del Antiguo Testamento, 
Jesucristo viene a liberarnos. De hecho, ya nos ha liberado, aunque a veces no lo comprendamos, tal como pasó con Israel, que, lo hubieran 
querido o no, habiendo sido liberados de la esclavitud de Egipto, fue necesario que pasaran cuarenta años por el desierto para que se dieran 
cuenta de lo que significaba esa libertad. Lo mismo sucede con nosotros, porque en nuestra propia peregrinación podemos caernos muchas 
veces, podemos sentirnos esclavos, pero sabemos que ya ha habido Pascua y como dice el salmo: “la trampa se rompió y escapamos” (Sal 
124,7).  

Finalmente, la tercera clave es la paz. La realización de todos los anhelos de Israel se traducían en la paz que el Mesías habría de traer. La 
paz que nos trae Cristo es una paz que está, que nos ha sido regalada pero que debemos procurar buscándola y corriendo tras ella, como 
nos exhorta san Benito.   

Vivamos en la resurrección no solo este tiempo pascual, sino toda nuestra vida, porque si bien el cirio pascual se prende en este tiempo 
litúrgico, no se apaga nunca de la historia. Por eso podemos siempre decir lo que nos invita la antífona de la octava de pascua:  

Este es el día en que actuó el Señor. Aleluya. 
Sea él nuestra alegría y nuestro gozo. Aleluya. 

LO QUE VIENE 

J20 
Capítulo Oblatos y Promesados 

V21 
Día de san Anselmo 

M25-Mi3 
Experiencia SJ Jóvenes UK 

“ENTRA EN TU 
APOSENTO” (Mt 6, 6) 

Tiempo Pascual 
2° Semana 
Salterio II 

HORARIOS OFICIOS 

CSB: 07:10 - 07:30 - 13:30 - 17:30 
CSL: 07:15 - 07:30 - 13:30 - 17:30 
CSA: 07:10 - 07:25 - 13:30 - 17:30 
SJ: 06:20 - 07:45 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 08:00 

EVANGELIO DE 
LA SEMANA 

L17 Jn 3, 1-8 
M18 Jn 3, 7-15 
Mi19 Jn 3, 16-21 
J20 Jn 3, 31-36 
V21 Jn 6, 1-15 
S22 Jn 6, 16-21 
D23 3° de Pascua 

Hch 2, 14. 22-33 
Sal 15, 1-2. 5. 7-11 
1Ped 1, 17-21 
Lc 24, 13-35 

L24 Jn 6, 22-29 

https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/


 
 

 

 
CELEBRAMOS 
San Anselmo de Canterbury, obispo y doctor de la Iglesia  |  21 de abril 
“Te ruego, Señor, que te conozca y te ame para que encuentre en ti mi alegría. Y si en esta vida no puedo alcanzar 
la plenitud, que al menos crezca de día en día hasta que llegue a aquella plenitud. Que en esta vida se haga más 
profundo mi conocimiento de ti, para que allí sea completo; que tu amor crezca en mí para que allí sea perfecto, y 
que mi alegría, grande en esperanza, sea completa en la posesión” (Del «Proslógion», de San Anselmo). 
 

 
 

 

NOTICIAS MAM Ver todas las noticias en www.manquehue.org 
 

 
 

 
 
 

Jueves Santo: Canto a lo Divino  
EXPRESAR EN POESÍA LA FE 
El Jueves Santo, luego de la Misa de la Cena del Señor, se realizó una rueda de canto a lo divino. 

Moisés Chaparro explica: "Estos signos de nuestra cultura católica, expresados en una manifestación 
pura de la religiosidad popular de nuestro país, como es el canto a lo divino, en verdad son una 
herramienta muy poderosa para la oración. Es realmente grato entrar en el ritmo del canto que te 
arrastra, sin buscarlo siquiera, a la oración y a una conexión consigo mismo, con el de al lado y con el 

Espíritu. El canto a lo divino ayuda a orar de una manera muy fácil, ¿que será? ¿El ritmo? ¿La música? ¿Los modos cantorales? ¿La poesía? 
¿La búsqueda de Dios? Podrían ser todos estos elementos los que se conjugan en la rueda para conectarnos en un momento de oración 
único e irrepetible. Agradecido de Dios por los talentos que nos regaló”. 

Álvaro Gazmuri (B01): "Para mí fue un regalo volver a cantar a lo divino en Samana Santa, ¡luego de 6 años! Me sentí conectado con este 
regalo que es participar de una rueda junto a otros cantores, expresando en poesía la fe que por gracia divina se ha ido cuajando en mi 
corazón durante años, en la experiencia de Manquehue. Fue un grito, un anhelo, un gemido del corazón, por alabar a Dios y entrar en el 
misterio de su Pasión. Gracias Señor por el canto a lo divino en mi vida". 

Pablo Rosenbaum (A11): "Para mí fue un momento de oración muy puro, de acompañar a Jesús en su agonía en el huerto. Fue impactante 
escuchar cómo cada uno de los cantores personificaba los sentimientos de Cristo y cómo tiene relación con la propia vida. Además nos 
acompañó un cantor de Puente Alto que se acopló perfecto a la rueda. Fue como recibir a Cristo mismo". 

Gabriel Huentemil (Cantor invitado de Puente Alto): "Agradezco, primeramente, la instancia, la invitación y el ambiente de comunidad y 
hermandad presente durante toda la jornada. Fue muy grato participar escuchando diversas voces que se nutren de la energía del canto a 
lo divino y lo hacen con tanto empeño y entrega, teniendo la oportunidad, además, de aportar a la rueda. Sentí que el Espíritu Santo nos 
acompañó en todo momento, siendo parte de y con nosotros, en una alabanza y reflexión colectiva. El canto adquiere significado y sentido 
cuando se presencian y viven estos eventos, donde el alma de cantores, oyentes y feligreses se transforman en un sola para ponerse al 
servicio del Altísimo". 

Ramón Gimeno (A17): "Fue un momento de oración profunda acompañando a Jesús en su padecimiento. A pesar del ruido exterior del 
canto, se me hizo muy fácil entrar en el silencio de la oración escuchando a los demás cantores y adorando al Santísimo. Sentí fuertemente 
a Dios manifestado en la belleza de los versos que cantamos y fue un momento privilegiado para estar con Cristo y empezar el camino de 
la Pasión con Él. Para mí fue un honor haber cantado en una Rueda de Canto a lo Divino por primera vez, y qué mejor que en Semana Santa 
para velar con nuestro Señor”. 
 
 

https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09


Semana Santa en Downside 
EL CORAZÓN ARDIENDO POR LA EXPERIENCIA DEL RESUCITADO 
Alrededor de 30 personas -oblatos, promesadas, gente conectada por The Weave of Manquehue Prayer, 
familiares y amigos- se reunieron para celebrar el Triduo Pascual en Downside junto a Dom Martin y 
Dom Leo, de la Comunidad de San Gregorio, y a Fr Michael, que es el sacerdote capellán del colegio. 
Durante estos días santos nos organizamos en cuatro decanías para cocinar, servirnos mutuamente, 

asistir en la liturgia y preparar el Ágape.  

Junto a la comunidad de la parroquia local, servimos como acólitos, lectores y cantores, además de las numerosas tareas que implica 
celebrar la liturgia en la gran Iglesia Abacial. Como comunidad manquehuina hicimos también algunos aportes específicos que fueron muy 
apreciados por la comunidad local: la celebración del Oficio Divino, un Vía Crucis por los jardines del monasterio y el ágape. 
En un estilo típicamente manquehuino, la comunidad se armó rápidamente con un espíritu alegre, servicial y de profunda atención al 
misterio que celebramos. Ignacio Eguiguren nos acompañó intensamente con la silenciosa enseñanza de su vida, que estuvo siempre muy 
presente. El Lunes de Pascua partieron todos de regreso y nosotros, como ellos, quedamos también con el corazón ardiendo por la 
experiencia del Resucitado. 
 
 

Retiro de Semana Santa en San José 
ES VERDAD, EL SEÑOR HA RESUCITADO Y NUESTRO MONASTERIO SE 
RENUEVA CON LA ALEGRÍA DE LAS FIESTAS DE PASCUA 

Desde la Comunidad San José, nos cuentan cómo vivieron esta Semana Santa: "¡Aleluya, Aleluya, Aleluya! 
Es verdad, el Señor ha resucitado y nuestro monasterio se renueva con la alegría de las fiestas de 
Pascua.  
Un grupo de 12 escolares de los colegios San Benito y San Anselmo vinieron desde Santiago a celebrar 
la Semana Santa con nosotros acá en San José. A ellos se sumaron sus tutores, amigos y exformandos 

que viven en Coyhaique, un grupo de Jóvenes Manquehue que vino al Puesto San Agustín, miembros de la familia Cosmelli, muchos vecinos 
y el Padre Richard Yeo OSB, que vino como en años anteriores desde su monasterio en Perú para presidir las celebraciones.   
Las actividades comenzaron el último sábado de cuaresma con la llegada de los alumnos. Domingo de Ramos con misas en Mallín Grande 
y en Puerto Guadal; entre lunes y miércoles preparativos para el triduo, muchos ensayos, liturgia penitencial con un espacio voluntario para 
poder recibir el sacramento de la reconciliación y el martes llegaron las jóvenes del Puesto San Agustín. 
El triduo comenzamos a vivirlo el Jueves Santo en la mañana todos juntos con lectio y una charla de Manuel José Echenique sobre el Amor 
Fraterno y la Eucaristía y en la tarde tuvimos la misa con el lavatorio de pies y más tarde un momento de adoración con oraciones y canto 
a lo divino. El viernes Santo en la Mañana, Vía Crucis en Mallín y Guadal y en la tarde tuvimos la Solemne Acción Litúrgica con adoración a 
la Cruz y cerramos el día rezando completas en el Cerro de la Cruz. Fue un momento fuerte de oración, de silencio, de comunión con la 
Creación y de acompañar a Jesús.  Y el Sábado Santo también tuvimos un Retiro en la mañana con catequesis de la Vigilia Pascual y lectio 
y en la noche celebramos la fiesta de las fiestas con un templo y un cirio preparados especialmente para las celebraciones de pascua en la 
que cada persona pudo tener un rol distinto. También fue emocionante poder compartir la Vigilia, con vecinos que llegaron desde Guadal a 
celebrar juntos. Terminamos con nuestro tradicional Ágape junto a la fogata, con mucha alegría por haber experimentado el paso de Jesús 
por la vida de cada uno de nosotros". 
 
 

Experiencia San Agustín JJM Mujeres 

VOY A CELEBRAR LA PASCUA EN TU CASA 
El martes 4 de abril viajó al Puesto San Agustín un grupo de 5 jóvenes exalumnas: Lucía Rivera (A21), 
Valentina Ojeda (A22), Antonia Carvallo (B22), Scarlett Camilo (L21) y Constanza Azúa (L22), a cargo de 
María Jesús Airola (A12) y Consuelo Pizarro (B94), bajo el lema "Voy a celebrar la Pascua en tu casa"  
(Mt 26, 18). 

María Jesús Airola compartió con nosotros: "Nos recibió el frío patagón acompañado del calor de la 
comunidad allá. Fuimos testigos de la Pasión y Muerte de Cristo y pudimos con Él el domingo celebrar su 

Resurrección”. “Mira: la oscuridad cubre la tierra, y espesa nube a los pueblos, más sobre ti amanece el Señor y su gloria sobre ti aparece. 
Alza tus ojos en torno y mira, todos estos se reunen y vienen a ti; tus hijos vienen desde lejos, y tus hijas son traídas en brazos" (Is 60, 2. 4). 
Estos días pude ver el amor inmenso de Dios por mí. Como Él está sobre todo tiempo y lugar, Él toma la iniciativa, Él elige su hora para 
actuar en mi vida, sólo me pide que yo levante la mirada y tome una nueva perspectiva. Y soy tan regalona que me toma en brazos y me 
lleva a San José a encontrarme con Él; a un lugar que todo me habla de Él, donde el otoño me cautiva con sus colores, una comunidad que 
me vuelve a sorprender su vocación y las personas de Guadal que se roban mi corazón. Solo me queda darle gracias a Dios por esta 
semana”.  
Constanza Azúa: “Durante mi estadía en San José pude vivir una nueva forma de Semana Santa. Sentí mucha paz, acogida y felicidad. Sin 
duda una experiencia inolvidable que me dejó muchas enseñanzas. "Ten en cuenta que estoy a la puerta y voy a llamar; y, si alguno oye mi 
voz y me abre, entraré en su casa y cenaremos juntos los dos" (Ap 3, 20). 

Consuelo Pizarro: “Será inolvidable, pude ver la Pasión, Muerte y Resurrección de Jesús en mi propia historia y puedo proclamar junto con 
el salmista “me has curado, me has hecho revivir, la amargura se me volvió paz” (Is 38, 17). 

Antonia Carvallo: “Así pues, si habéis resucitado con Cristo, buscad las cosas de arriba, donde está Cristo sentado a la diestra de Dios. 
Aspirad a las cosas de arriba, no a las de la tierra. Porque habéis muerto, y vuestra vida está oculta con Cristo en Dios. Cuando aparezca 
Cristo, vida vuestra, entonces también vosotros apareceréis gloriosos con él” (Col 3, 1-4). Pude vivir la Semana Santa a través de los ojos 
de Dios, con gran amor y paz en comunidad. Aprendí a vivir el presente y a no preocuparme por cosas sin importancia. Es un gusto haber 
tenido esta oportunidad y me quedo completa y feliz después de esta experiencia llena de enseñanzas”. 



Scarlett Camilo: "Yo soy la luz del mundo, la persona que me siga no caminará en la oscuridad sino que tendrá la luz de la vida” (Jn 8, 12). 
Pude experimentar en profundidad el amor y encuentro con Dios. Me invitó a abrir el corazón a Su luz, para así compartirla con otras 
personas, para que vaya creciendo. Sentí mucha paz y amor estos días en comunidad. Será una semana inolvidable donde me quedo muy 
contenta con la experiencia”. 
Valentina Ojeda: “San José, para mí, fue una instancia de encuentro y comunidad. Aprendí a buscar a Dios en lo cotidiano y a ser consciente 
de que Él está siempre, en la luz y oscuridad de mi vida. Por eso me quedé con “Verán su rostro y llevaran su nombre en la frente. Ya no 
habrá noche. Sus moradores no necesitarán luz de lámpara ni luz del sol, porque el señor Dios los alumbrará, y reinarán por los siglos de 
los siglos” (Ap 22, 4-5). 

Lucía Rivera: “Esta experiencia ha sido de las más revolucionarias que he tenido en mi vida. Partí con muchas dudas sobre mi fe y si es 
que era compatible con mis ideales, y la primera lectura que leí fue "ni la oíste ni la hiciste, pues no había sido abierto tu oído. Se muy bien 
lo pérfido que eres; rebelde te llaman desde tu nacimiento" (Is 48, 8). Me abrió los ojos a que Dios me ama tal y como soy, que ésta es una 
relación bidireccional, es decir, no sólo yo voy a su encuentro sino Él también va al mío. Yo creo que no hubiera podido entender esto sin la 
ayuda de las espiritualidades y actividades que fueron organizadas por los tutores y oblatos, en las cuales explicaron sobre diferentes 
símbolos y gestos que se hacen durante todas las liturgias de Semana Santa, para así poder darle un sentido a cada una y vivir más en 
profundidad por lo que Jesús estaba pasando. Si es que se les da la oportunidad de ir, tómenla y aprovéchenla, que lo que se vive ahí es un 
tesoro”. 

 
 
 
 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 
 
 

Escríbenos a boletin@manquehue.org  
@movimientomanquehue 
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